

## SECCION DE INFORMACION

### Acta de la Sesión Ordinaria de la Sociedad Colombiana de Obstetricia y Ginecología correspondiente al Miércoles 29 de Mayo de 1968

Siendo las 19 y 30 se inicia la sesión presidida por el Dr. Jaime Pedraza Gaitán y con la siguiente asistencia: Acero Uriel, Amaya León Hernando, Archila Enrique, Bernal Héctor Enrique, Camacho Hernando, Camero Rodulfo, Castro Guillermo, Correa Hernando, Correa Humberto, Duplat Enrique, Fernández Miguel Alvaro, Fonnegra Alvaro, Gómez Jesús Alberto, Guevara Carlos, Hurtado Miguel, Jordan German, Lleras Santiago, Marín Laureano, Medina Alvaro, Ortiz Jorge, Padilla Rafael, Páez Roberto, Pardo Francisco, Rodríguez Arturo, Roza Héctor, Santamaría Luis, Santamaría Alfonso, Salamanca Juan José, Sanabria Alfredo, Sánchez Fernando, Sanz Mario, Silva Carlos Roberto, Ucrós Alfonso, Vergara Támara Roberto.

Se dió curso al orden del día así:

1º — Panel sobre Pielonefritis y Embarazo presentado por los Dres. Jesús Alberto Gómez Palacino, Fernando Sánchez Torres y Hernando Rocha Posada. El Dr. Gómez inicia la exposición hablando sobre la fisiopatogenia de la Pielonefritis y Embarazo, anotando como factores pre-disponentes para la entidad en cuestión: los anatómicos, mecánicos, hormonales, funcionales, infecciosos focales, enfermedades generales y cateterismo vesical. Ilustra la explicación de estos aspectos mostrando esquemas y diapositivas. El Dr. Sánchez expone los aspectos clínicos de la infección urinaria dividiéndola en bacteriuria asintomática, pielonefritis aguda y pielonefritis crónica. Analiza los aspectos paraclínicos: examen de orina, frotis, sedimento, cultivo, recuento de colonias, biopsia renal y urografía.

Llama la atención sobre la gran frecuencia de la pielonefritis encontrada en una revisión de autopsias efectuada en el Hospital San Juan de Dios de Bogotá en donde se encontraron un 12,05% sobre 6.232 autopsias.

El Dr. Rocha hace una exposición muy completa sobre el tratamiento de la infección urinaria insistiendo sobre la importancia del antibiograma y presentando sus experiencias obtenidas sobre una casuística grande de ellos en el Hospital San Juan de Dios de Bogotá asimismo sobre las drogas experimentadas por él.

A continuación los Doctores Sánchez y Gómez aclaran algunos aspectos en el uso de las drogas mencionadas por el Dr. Rocha sobre su posible incidencia en la paciente embarazada.

Los asistentes a la reunión hacen preguntas a la Mesa Redonda sobre los aspectos tratados, las cuales son ampliamente contestadas.

El Sr. Presidente agradece a los ponentes su asistencia a esta magnífica Mesa Redonda por los importantes conceptos emitidos.

2º — El Señor Presidente informa a los asistentes sobre las conversaciones llevadas a cabo por él y la Junta Directiva de la Sociedad con el Dr. Adolfo De Francisco, Director General del Instituto Colombiano de Seguros Sociales, con motivo de la elevación de tarifas a los cirujanos del Instituto. Se solicitó al Dr. De Francisco la reconsideración de las tarifas para los Obstetras y el ingreso de nuevos Obstetras. Debido a la reclamación de prestaciones sociales de los familiares del Dr. Novoa se han presentado algunos hechos que expone el Dr. Pedraza detalladamente participando los asistentes en la discusión de los mismos y haciendo algunas preguntas sobre sus dudas al respecto.

Los asistentes que a continuación se mencionan: Acero Uriel, Bernal Héctor Enrique, Camacho Hernando, Castro Guillermo, Correa Hernando, Correa Humberto, Duplat Enrique, Fernández Miguel Alvaro, Fonnegra Alvaro, Gómez Jesús Alberto, Guevara Carlos, Hurtado Miguel, Lleras Santiago, Marín Laureano, Medina Alvaro, Ortiz Jorge, Padilla Rafael, Páez Roberto, Pardo Francisco, Rodríguez Arturo, Roza Héctor, Santamaría Luis, Santamaría Alfonso, Salamanca Juan José, Sánchez Fernando, Sanz Mario, Ucrós Alfonso, y Vergara Roberto dan su voto de confianza al Dr. Pedraza para que continúe en sus conversaciones con el Instituto Colombiano de Seguros Sociales hasta sus últimas consecuencias.

3º — El Dr. Pedraza manifiesta sus agradecimientos a los participantes en los festejos de las Bodas de Plata de la Sociedad.

4º — Se da lectura a la correspondencia dentro de la cual se lee una carta de felicitación a la Sociedad emitida por el Dr. Víctor Rodríguez por el éxito de la celebración de sus Bodas de Plata.

Siendo las 23 y 30 se levanta la sesión.

**DR. JAIME PEDRAZA GAITAN**  
Presidente

**DR. URIEL ACERO RODRIGUEZ**  
Secretario de Actas

La Sociedad se reunió el 27 de Junio de 1968 a las 8:00 p. m. en los Salones de la Academia Nacional de Medicina. Fué presentado el Señor Profesor Víctor Ruiz Velasco de la Universidad Autónoma de México por el Señor Presidente de la Sociedad. El Profesor Ruiz Velasco expuso de manera magistral sus experiencias con el Citrato de Clomifeno y el estudio de la Cicatriz Uterina Post-Cesárea.

Terminada su exposición algunos asistentes hicieron preguntas sobre sus inquietudes en los temas tratados, las cuales fueron absueltas ampliamente.

El Señor Presidente de la Sociedad entregó el Diploma de Miembro Correspondiente al Señor Doctor Ruiz Velasco el cual manifestó sus agradecimientos.

El día lunes 29 de Julio de 1968 siendo las 19:30 se reunió la Sociedad en la Academia Nacional de Medicina. El Señor Presidente presentó al Doctor Boris Rubio Lotvin como Profesor Titular de Ginecología y Obstetricia de la Facultad de Medicina de México quien hizo una magnífica exposición sobre el tema: "OVULOSTASIS DE ACCION PROLONGADA". Terminada la exposición algunos de los asistentes hicieron preguntas sobre el Tema.

El Señor Presidente de la Sociedad hizo luego entrega del Diploma de Miembro Correspondiente al Señor Doctor Boris Rubio Lotvin con lo cual se termina la sesión.